



Communiqué de presse

Le 19/11/2025

J-5 pour la Nuit de la Philanthropie de l'Armée du Salut Ce lundi 24 novembre à Paris

Pour sa 5^e édition ce lundi 24 novembre, la Nuit de la Philanthropie de l'Armée du Salut s'annonce à la fois caritative et artistique. Largement ouverte au public, cette grande soirée de solidarité sera soutenue par une dizaine d'artistes et personnalités. Tous seront unis autour de 5 'Combats du Beau' soutenus par 5 disciplines artistiques pour venir en aide à 5 publics vulnérables.

Marraine de l'Armée du Salut, Camille Chamoux prêtera son soutien à **la cause des femmes à la rue** aux côtés des humoristes engagées Caroline Vigneaux, Laura Domenge et Lola Dubini.

Les voix des artistes Gaëtan Roussel et Keren Ann soutiendront un projet solidaire **pour les familles**. L'engagement de Paul Peytoureau fera rayonner **la cause des aînés** à travers l'art de la photographie. Et la chorégraphe Laurie Synakowski mettra la danse au service des **jeunes à protéger**, et les arts acrobatiques pour **les hommes en situation de fragilité**.

L'intégralité des recettes de la soirée sera reversée pour déployer ces 5 projets au service des plus fragiles. Billetterie et dons en ligne sont ouverts sur le site www.nuitdelaphilanthropie.fr.

5 Combats du Beau solidaires au service de 5 publics

Pourquoi le Beau est-il le thème de cette nouvelle Nuit de la Philanthropie ? « *Parce que le beau redonne de la dignité, qu'à sa façon il soigne et aide à se relever.* », souligne Guillaume Latil, Directeur général de la Fondation de l'Armée du Salut.

C'est aussi pour cette raison que les **5 'combats'** alias projets solidaires qui seront présentés seront soutenus par **5 disciplines artistiques** (l'humour, la musique, la danse, les arts acrobatiques et la photographie) avec la présence d'artistes et personnalités engagés. Des projets divers pour venir en aide à **5 publics aidés au quotidien** par l'Armée du Salut : les femmes à la rue, les hommes en difficulté, les aînés & personnes dépendantes, les jeunes et les familles vulnérables.



A Paris, 2 projets solidaires soutenus pour accueillir des personnes sans domicile

A Paris, ces projets solidaires ont une même ambition : celle d'accueillir les personnes sans domicile. Un accueil en journée, couplé à un accompagnement médical pour les femmes en situation de rue, et un accueil de plus long terme pour des hommes qui seraient sinon sans solution d'hébergement.

Rénover la Cité des Dames - Cet accueil d'urgence 24h/24 7j/7 pour les femmes sans-abri avait été ouvert en 2019, notamment grâce à la 1^{ère} Nuit de la Philanthropie. En 2025, 528 femmes qui ont toutes (99%) subi des violences y ont vu une psychologue. Aujourd'hui, la Cité des Dames a besoin d'être rénovée et de dispenser davantage de soins à ces femmes.

Et ce sont **Caroline Vigneaux, Laura Domènega et Lola Dubini** qui mettront leur talent d'humoristes engagées au service de ce projet solidaire, présentées par l'ambassadrice et **marraine de l'Armée du Salut, Camille Chamoux**.

> Pour [en savoir plus](#) et/ou [faire un don](#).

Et réhabiliter Le Palais du Peuple - Lieu de vie centenaire, auquel l'architecte Le Corbusier avait apporté une extension en 1926, le Palais du Peuple est un Centre d'Hébergement et de Réinsertion Sociale (CHRS) qui accueille 150 hommes abimés par la vie. Il a besoin d'être rénové pour offrir de meilleures conditions de mise à l'abri. 100 ans plus tard, **un architecte de renommée internationale, Jean Nouvel**, s'engage aux côtés de l'Armée du Salut pour réhumaniser le Palais du Peuple afin que chaque espace y redonne dignité et avenir.

Ce sont **les arts acrobatiques**, symboles de construction et d'équilibre, qui soutiendront ce projet au cours de la soirée.

> Pour [en savoir plus](#) et/ou [faire un don](#)

Et en région, 3 projets soutenus autour du lien social et de la protection des personnes fragiles

Les dispositifs et services (plus de 200) de l'Armée du Salut sont déployés dans 12 régions.

Outre 2 projets solidaires parisiens présentés à cette Nuit de la Philanthropie, 2 autres sont en quête de dons pour être déployés en province pour les familles et les aînés, ainsi qu'un à l'échelle nationale pour les jeunes.

A Marseille, une Maison des Familles pourrait voir le jour en 2026 grâce à cette 5^e Nuit de la Philanthropie. Un tel lieu joue un rôle essentiel pour soutenir les familles dans les difficultés du quotidien, favoriser leur inclusion sociale et renforcer les liens familiaux. Cette Maison serait au service de 100 familles.

Et c'est parce qu'il est vecteur de lien et d'harmonie que **l'art de la musique - avec les voix de Gaëtan Roussel et Keren Ann** - soutiendra cet autre beau projet.

> Pour [en savoir plus](#) ou [faire un don](#) pour ce projet.

A Bormes-les-Mimosas, un jardin thérapeutique pour les aînés

Ce dispositif vient en aide avec succès auprès des aînés et des personnes âgées dépendantes, qui tendent à se replier sur elles-mêmes et à s'isoler. Selon les dons récoltés, d'autres établissements de l'Armée du Salut pourraient être dotés*.

Et c'est **l'art de la photographie** qui soutiendra ce projet le 24 novembre, **avec la participation de Paul Peytoureau**, dont le projet audiovisuel au long cours 'Passé par là' donne la parole aux anciens depuis 2022.

> Pour [en savoir plus](#) et/ou [faire un don](#) pour ce projet de jardin(s) thérapeutique(s).

Et à l'échelle nationale pour la protection des jeunes qu'elle accompagne (à Paris, Charleville-Mézières, Montpellier, Mulhouse, Saint-Malo, Strasbourg...), l'Armée du Salut veut déployer un programme de sensibilisation et de formation auprès des mineurs et des éducateurs, pour lutter contre l'exploitation sexuelle de la jeunesse. Une réalité inacceptable qui touche près de 20 000 jeunes en France en 2025.

Et c'est **l'art de la danse**, qui soutiendra ce projet solidaire ; la danse qui est synonyme d'expression de soi, de mouvement pour se relever, s'affranchir et s'épanouir.

> Pour [en savoir plus](#) ou [faire un don](#) pour ce projet.

Une grande chaîne de solidarité où chaque geste compte

Il est possible de soutenir de deux manières les 5 projets solidaires de cette 5^e Nuit de la Philanthropie :

- En réservant sa place en ligne (29, 49 ou 89€) pour assister à la soirée qui débutera à 19h30
- Et/ou en soutenant un ou plusieurs de ces projets par un don en ligne avant ou pendant la soirée.

« *Plus que jamais, les personnes vulnérables ont besoin de nous ! Et pour leur venir en aide, chaque geste compte. Venez nombreux le 24 novembre Salle Gaveau ou bien soutenez-nous en ligne.* », ajoute Aude Bourgeois, Directrice Mécénat et Philanthropie à la Fondation de l'Armée du Salut.

38 projets déjà soutenus en amont

Depuis 2018, l'Armée du Salut organise cette soirée caritative annuelle afin de financer des projets solidaires en faveur des plus fragiles en France. Grâce aux 4 éditions précédentes, 38 projets ont pu être déployés pour venir en aide à plus de 7 000 personnes. Parmi eux, la Maraude Bonjour à Paris, pour distribuer près de 200 petits-déjeuners 7J/7 auprès des personnes sans abri, aux abords des gares et portes de périphérique du nord de la ville.

5e Nuit de la Philanthropie de l'Armée du Salut

Lundi 24 novembre 2025 à 19h30 (accueil à partir de 19h)

Salle Gaveau, 45 rue de la Boétie, 75008 Paris – Métro Miromesnil (ligne 9, 13)

Informations, billetterie et dons en ligne sur

 www.lanuitdelaphilanthropie.fr ✓

(*) Selon les dons qui seront récoltés, d'autres jardins pourraient être créés aussi en 2026 au gré des EHPAD et Foyers d'Accueil Médicalisés (FAM) de l'Armée du Salut (à Chantilly, Marseille, Nantes, Seppois-le-Bas, etc.) qui n'en sont pas encore dotés.

À propos de la Fondation de l'Armée du Salut

En France, l'Armée du Salut est engagée depuis plus de 140 ans dans la lutte contre toutes les exclusions et pour l'intégration de tous dans la société. À travers plus de 200 établissements et services, sa Fondation lutte contre l'exclusion sociale, l'exclusion liée au handicap ou au grand âge et pour l'intégration des plus jeunes dans la société, grâce à l'action de 3 000 salariés et d'un vivier de 9 000 bénévoles.

Plus d'information sur www.armeedusalut.fr - [Linkedin](#) - [Instagram](#) - [Facebook](#)

Bénévolat : <https://pab.armeedusalut.fr/>

Contacts presse :

Chrystel Libert - Relations presse - 06.23.19.33.01 - chrystel.libert@armeedusalut.fr

David Germain - Directeur communication - 06.03.18.14.09 - dgermain@armeedusalut.fr